

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:18

PAG - 1 -

Jueves 03 de marzo de 2005

ENTREVISTA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE NICARAGUA, ING. ENRIQUE BOLAÑOS GEYER, A RADIO FRANCIA INTERNACIONAL, POR EL PERIODISTA ALEJANDRO BARRETTE, EN SU VISITA A FRANCIA.

Periodista: Una entrevista al Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños realizada por Alejandro Barrette.

Barrette: El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños se encuentra actualmente en París para participar en el Foro sobre el Fortalecimiento de la Ayuda al Desarrollo, país piloto que busca nuevos mecanismos de cooperación entre países ricos y países pobres. Nicaragua es el único país representado a tan alto nivel en este Foro, poco antes de intervenir en este evento Enrique Bolaños confió a Radio Francia Internacional sus objetivos en la materia.

Bolaños: Quizás, precisamente por el hecho de que Nicaragua es un país piloto en ese nuevo tipo de cooperación a una manera diferente de hacer la cooperación es que me han invitado a este Foro, el único Jefe de Estado invitado. Y eso le permite a Nicaragua poder presentar sus experiencias y sus puntos de vistas muy importante. Generalmente podemos decir que la cooperación que hasta ahora ha existido es diseñada, manejada, dirigida, gobernada, auditada y evaluada por el que pone el dinero, bajo su propia óptica y su propia concepción de los hechos y de los que debe de hacerse en el país. Desde hace rato hemos querido que cambien esa visión y permitirle a los países beneficiados con la cooperación que tengan que decir, qué necesitan, cómo lo necesitan y que puedan participar directamente en la evaluación y en el manejo y en el diseño también de los programas, para que tenga mayor eficiencia y que no sea casi como decir impuesto sino que sea de socios, de partners, debe de ser en sociedad con los cooperantes, ese es un punto importante que traigo como mensaje hoy.

Barrette: Y ese punto de vista de qué manera se aplica en Nicaragua que fue designado país piloto si más no recuerdo en el año 2003, ha habido ya propuestas, ideas concretas al respecto.

Bolaños: Ya en Nicaragua comienza a funcionar, precisamente en el Ministerio de Relaciones Exteriores, donde está ubicado también el Viceministerio de Cooperación Externa, hay mesas de negociaciones de la cooperación, llegan los embajadores y representantes de cada uno de los países donantes o de los organismos cooperantes y ahí en esas mesas con los ministros y los encargados o institutos o directores de institutos de desarrollo económico y de aplicación de la ayuda que dan, presentan sus programas, se discute con los embajadores, se discute con los representantes de los organismos cooperantes, se diseñan y es a petición y diseño de nosotros mismos y eso es lo que nos hace un programa piloto, ser un país piloto, ya comienza a funcionar y esa experiencia la traemos hoy.

Barrette: Se dice que uno de los principales obstáculos a la ayuda del desarrollo y a su eficacia radica en la corrupción que lamentablemente reina en muchos países en vías de desarrollo. Su propio país ha conocido casos en particular con la anterior administración, casos al más alto nivel. ¿Cuál es la situación hoy en día de la acción que su Gobierno ha emprendido para luchar justamente con este problema, que sin duda es un poco disuasivo para los países donantes?

Bolaños: Estoy seguro que los países donantes por la misma declaración de ellos y aceptación, que



MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:18

PAG - 2 -

Nicaragua es hoy un modelo en esa lucha contra la corrupción, el establecimiento de la transparencia y a ellos les da confianza la manera como lo manejamos hoy. Ellos saben que la ayuda económica que nos dan está dirigida únicamente a beneficio del pueblo en aplicación estricta de los programas que hemos diseñado para beneficio del pueblo.

Barrette: Y concretamente ¿qué ejes ha tenido la lucha contra la corrupción que usted ha emprendido?

Bolaños: Hay muchos, primero, que todos en mi Gobierno tenemos un compromiso de actuar con absoluta transparencia, procuramos hacer todo encima de la mesa y a la luz pública, no hay ya pagos de salarios ni remuneraciones escondidas como existía antes, todo está auditado. Segundo es que, los causantes de daños anteriores, de mal uso de los dineros pues se han perseguido, a través de la justicia. Tristemente la justicia todavía no funciona bien en mi país y estamos tratando de institucionalizarla, quitarle la politiquería interna que tiene, porque muchos fallos judiciales están basados en lineamientos políticos partidarios y esa es una de las tareas que aún nos queda por hacer.

Barrette: Hace aproximadamente dos meses el tsunami que arrasó a varios países del sur de Asia provocó una gran movilización internacional para ayudar justamente a esa población afectada. No teme usted que quizás esta ayuda tan masiva que los países desarrollados han aportado no ha sido en detrimento de otros países que han sufrido, que sufren problemas graves pero menos mediatizados.

Bolaños: Tal vez no en el caso de Nicaragua, todavía no hemos detectado esa merma en beneficio de otros, es posible que en el futuro se dé y por eso es otra de las razones por las cuales debemos manejar la ayuda que recibimos hoy con la mayor eficiencia, si la perdemos se va a perder para siempre, debemos de asegurarnos que la manejamos con la eficiencia y la transparencia necesaria para que no la perdamos.

Barrette: La eficiencia sin duda es un factor muy importante pero también el monto de las ayudas es otro factor importante, a este respecto el Presidente Francés Jaques Chirac, se ha convertido un poco en el paladín de la idea de crear un impuesto internacional sobre las transacciones que permita justamente aumentar el monto de las ayudas a los países en desarrollo. ¿Qué opina usted de esta idea?

Bolaños: Bueno, ya habían ideas similares antes, se había acordado en foros mundiales que se les extraía el punto siete por ciento, 0.7 por ciento, del producto nacional bruto para ayuda exterior, casi ningún país ha llegado a esa suma, algunos han pasado, muy poquito, pero la mayoría de los países desarrollados no ha llegado a dar esa suma. Si la propuesta del Presidente Chirac fuese aceptada, bueno, va en beneficio de los países que deben desarrollarse y creo que ojalá no vaya a ser en detrimento del comercio, porque si se le pone un impuesto al comercio va a subir el costo de vida de todos los países que tienen que pagar eso, pero de todas formas que sirva para (que) los que estamos menos adelantados podamos adelantarnos.

Barrette: Centroamérica está hoy en día empeñada en un proceso de integración con la supresión progresiva de fronteras aduaneras. ¿Digamos, entre los distintos países de esa región, cuál es un poco el alcance que esta integración puede llegar a tener en términos de desarrollo? ¿Cree usted que puede llegar a ser positivo para Nicaragua concretamente?

Bolaños: Ya está siendo positivo, precisamente en los últimos tres años Centroamérica se ha convertido en una región, podemos definirla, interesante ante los ojos de los analistas mundiales. Primero reina una



MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:18

PAG - 3 -

paz entre los hermanos centroamericanos como nunca. Realmente los Presidentes centroamericanos nos vemos como hermanos, trabajamos juntos y estamos hasta también reduciendo los gastos militares, que siempre en el pasado han sido excesivos. Abrir las fronteras trae más comercio, trae una vida más barata porque buscamos productos donde sean más baratos, además de que se incrementa el comercio y la actividad económica, que le trae bienestar a todo nuestro pueblo. Juntos decidimos seguir un poco el camino de Europa y una de las cosas que estamos haciendo es la unión aduanera que ya va conformándose poco a poco y esperamos tenerla completada pronto, excepto Costa Rica que anda arrastrando un poco los pies, porque tiene un nivel de vida diferente y además juntos también firmamos un tratado de libre comercio con Estados Unidos, lo negociamos y lo firmamos. Ahora los diferentes congresos de cada uno de los países incluyendo el congreso de Estados Unidos tiene que aprobarlo, esperamos eso esté completado dentro de dos o tres meses y comience a funcionar.

Barrette: Usted dice esperamos, ¿usted cree realmente que la puesta en marcha de este tratado sería benéfica para Centroamérica en general y para Nicaragua en particular?

Bolaños: Para Nicaragua y Centroamérica es benéfica sin lugar a dudas. Nos abre fronteras y lo vemos simplemente con la posibilidad de que entre ya en vigor. Están llegando cantidad de industrias a afincarse allá y creando miles de nuevos empleos con la esperanza de fabricar productos que digan "made in Nicaragua" y venderlos a Estados Unidos libre de impuestos, eso le va a traer beneficio a todos estos países y digo con esperanzas de que lo firmen porque todavía el congreso de Estados Unidos tiene que aprobarlo y la batalla está dura, pero espero que sí lo vayan a aprobar porque es de beneficio mutuo.

Barrette: La visita a Paris del Presidente nicaragüense también le permitió tratar temas bilaterales destacando la condonación por Francia de una deuda de dos millones y medio de dólares.

Bolaños: Principalmente ahora es que vamos a firmar un contrato de una condonación, digamos de una deuda adicional como de dos millones de dólares de un remanente que le debemos a Francia y que eso va a ser invertido para uso exclusivo únicamente para mejorar la educación en Nicaragua, la suma que perdonan nosotros nos comprometemos a gastarla en vez de pagarle a Francia, la vamos a gastar en educación y eso va a mejorar a la larga el bienestar del pueblo de Nicaragua.

Barrette: Usted se ha convertido aquí en Francia un poco en el embajador digamos de Nicaragua, ¿cómo destino turístico, cuáles son sus expectativas al respecto en un país que es justamente considerado el primer destino turístico mundial, como es Francia?

Bolaños: Sí, Francia es definitivamente el primero en el mundo, venimos a aprender y a invitarlos también que inviertan en Nicaragua y que vayan a Nicaragua como turistas también. Con pocos que vayan para nosotros significan mucho. Nicaragua ya comienza a despertar el interés turístico y a cambiar también su infraestructura y sus programas turísticos. Tenemos buenos atractivos para los que deseen invertir en turismo. Está creciendo el turismo en Nicaragua a un ritmo muy, muy superior al treinta por ciento anual, es bastante, lógicamente como es pequeño pero el treinta por ciento es pequeño pero es algo, pero de grano en grano se llena el buche la gallina.

Barrette: Sr. Presidente, durante su estancia en Paris el principal partido de oposición, podemos decir el Frente Sandinista de Liberación Nacional, vivió una crisis con la decisión de su líder Daniel Ortega de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Hora : 03:18

PAG - 4 -

expulsar de sus filas a Herty Lewites el alcalde de Managua. ¿Cuál es su valoración de esta crisis política en el Frente Sandinista?

Bolaños: Bueno, todos saben que yo desde antes de que subiera el Frente Sandinista al poder, que subió en 1979, desde años antes veía en ellos un movimiento Marxista Leninista, Marxista Leninista es igual a totalitarismo, dictadura, falta de libertad y democracia. Después dicen que han cambiado pero eso demuestra que no han cambiado.

Barrette: Muchísimas gracias Sr. Presidente y buena estadía aquí en Paris.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua